



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:51

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Sábado 11 de Septiembre de 2004

Principales Titulares de Periódicos

La Prensa

+Cae parte de la banda.

+Policía detuvo a 11 personas sospechosas de pertenecer a la banda que ha hecho cuatro secuestros rápidos.

+Son delincuentes bien organizados, con informantes, medios de transporte y casas de almacenamiento.

+“Iván” castiga Jamaica.

+En Cuba la gente busca refugio y en Florida comienza el éxodo por la amenaza del huracán.

+Corresponsal fallece en accidente.

+El periodista Francisco León Cáceres Díaz, de 41 años y corresponsal de LA PRENSA en el departamento de Madriz, falleció ayer por la mañana tras sufrir un accidente de tránsito cerca del poblado de Totogalpa, cuando se trasladaba en una motocicleta hacia la ciudad de Somoto.

+Buseros tratan de no pagar seguros.

+El miércoles vence la prórroga que les aprobó la Asamblea y alegan que la Policía no se los puede exigir.

El Nuevo Diario

+Secuestradores presos.

+Once detenidos y círculo se cierra sobre banda Ángelus.

+Investigadores sólo atan cabos para que acusación no se caiga en los tribunales

+Operativo fue sigiloso, y hasta anoche estaban en la Dirección de Auxilio Judicial, incluyendo a la jefa de la banda Ángel Luz García Blanco.

+ "Iván" arrasa toda Jamaica.

+Cuba y Florida aguardan su turno.

+Dramáticas escenas de evacuación en Cayo Hueso

+Kingston: olas de varios metros y aguaceros diluvianos

+Jueza no emitió la captura de Mayorga.

+Embuda aclara su participación.

+Citado para el 26 en una "audiencia preliminar".

+Comisión de Boxeo de Nueva York indaga en Managua.

+Familia insiste en nombrar un abogado en ausencia.

+“Arbitraje” sobre Walter.

+ El gerente general de la Lotería Nacional exigió al Ministerio de Educación (MECD) y a la Academia de Geografía e Historia de Nicaragua, que sometan a un "arbitraje histórico" la definición de que si debe o no aceptarse al filibustero William Walker como parte de los presidentes que ha tenido el país.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:51

PAG - 2 -

+Bolaños va en "bateo libre" con Ortega.

+Sólo Alemán no estará en agenda.

+Compara dedos de Alemán con by-passes de Clinton.

+Insiste en plebiscito para decidir parlamentarismo.

Editorial

La Prensa

El peor enemigo.

"El terrorismo ha declarado la guerra total contra la cultura humanista occidental y oriental, contra el cristianismo, la tolerancia ideológica, la libertad individual, la economía de mercado, el consumo y el bienestar de las personas, los derechos humanos, en fin, contra todos los valores, principios, ideales y aspiraciones de la humanidad progresista. Estados Unidos no es el único objetivo de los terroristas, sólo es el foco principal de su ataque porque la sociedad estadounidense es el baluarte del mundo libre que los fundamentalistas quieren ahogar en un diluvio universal de sangre. Estados Unidos, en su carácter de nación líder del mundo libre y cabeza de la lucha mundial contra el terrorismo, tiene que cuidar su credibilidad democrática y por lo tanto abstenerse de apoyar de manera directa o indirecta a cualquier otra forma de terrorismo, derechista y anticomunista, como en el caso de los terroristas cubanos anti-castristas que fueron indultados recientemente por la Presidenta saliente de la República de Panamá. El terrorismo en cualquier envoltura política o religiosa que se presente, es intrínsecamente perverso, criminal y detestable para la conciencia humana democrática y libertaria".

Caricaturas

La Prensa



El Nuevo Diario



Opinión

La Prensa

Recordando el 11 de septiembre. (Barbara Moore)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:51

PAG - 3 -

“Estados Unidos y sus misiones en todo el mundo trabajan a diario para echar los cimientos de la paz, apoyando el desarrollo de la democracia, que ofrece la esperanza y el progreso como alternativa a la tiranía y el terrorismo. En este día, los estadounidenses, junto con la gente de Nicaragua y todos aquéllos que aman la libertad y la democracia, interrumpen por un momento sus actividades para recordar a los caídos de 90 países que murieron el 11 de septiembre del 2001. Nos hemos comprometido a seguir trabajando con la comunidad internacional hasta el día en que los mensajes de los terroristas no encuentren eco, en que sus arcas estén vacías y en que podamos decir que los terroristas no reciben ni el apoyo ni la simpatía de nadie”.

Todavía quedan maestros. (Hortensia Rivas Zeledón)

“La historia nacional está llena de nombres de maestros ejemplares que educaban no por un salario que además era pequeño, sino por la satisfacción de formar a las nuevas generaciones. En esa época no se valoraba a la educación en su verdadera dimensión, muy pocos sabían que sin educación no hay desarrollo ni progreso. Sin embargo, aquellos maestros estaban orgullosos de su profesión y sentían respeto por ella. Por eso eran ejemplo de disciplina, dedicación, moralidad y entrega al trabajo. Muchos fueron paradigmas para sus alumnos. A pesar de todo el desastre causado en los años ochenta y aunque la mayoría de los buenos maestros se jubiló hace mucho tiempo, todavía quedan docentes de muy buena calidad en los centros privados y algunos en los estatales. Todos ellos tienen mucho que aportar por la profundidad y solidez de sus conocimientos para que las personas que ahora laboran como docentes de primaria y secundaria adquieran los conocimientos básicos de español y matemáticas, porque muchos de los nuevos no saben ni siquiera vocalizar la lengua materna”.

El Nuevo Diario

De oro y espejitos. (Víctor Chavarría Luna)

“El gobierno de turno agudiza el problema al tener los recursos de donde echar mano. Con Bolaños como presidente de Nicaragua, los candidatos municipales de APRE, partido que quizá con los funcionarios del Estado no llene ni las bancas del parque, andan prometiendo el cielo y la tierra, derrochando recursos de todo tipo o ejerciendo tráfico de influencias, para convencer al pueblo que es por ellos por quien hay que votar, que son ellos los que van a solucionar los problemas del pueblo. En franca deslealtad competitiva con los demás miembros que corren como candidatos. El voto del ciudadano es oro y ya no hay que entregarlo a cambio de esos espejitos. Los candidatos deben preocuparse por dar a conocer sus planes de gobierno en cada uno de los municipios, de discutirlo y enriquecerlo con el pueblo. Los centros públicos y privados pueden servir para tales eventos; y a los participantes darles las condiciones necesarias para que asistan y sepan elegir a sus gobernantes. Hoy más que nunca se necesita defender el voto, y en tal sentido hace falta un nuevo Fray Bartolomé de las Casas, para que defienda al pueblo de los nuevos colonialistas”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Pactistas quieren repartirse los cargos de los jueces. (Pág. 3 A)

+El consenso logrado entre la Corte Suprema de Justicia y la Asamblea Nacional para destrabar la



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:51

PAG - 4 -

discusión y aprobación de la Ley de Carrera Judicial, obedeció a que liberales y sandinistas acordaron repartirse mitad y mitad el nombramiento de los jueces de todo el país, dijo una fuente liberal que pidió el anonimato.

+Gremios protestan. (Pág. 5 A)

+Trabajadores de la Salud y Educación se unirán en una marcha el 15 de octubre.

+Presionan por Acuerdos de Achuapa. (Pág. 8 B)

+Asociación de Alcaldes de Occidente urge financiamiento para la producción de postrema.

+Ejecución de obras inauguradas en municipios leoneses es un esfuerzo conjunto del Gobierno Central, local, FISE y Banco Mundial.

El Nuevo Diario

+PLC se consume en agrio conflicto. (Pág. 3 A)

+Liberales ociosos y una orden inverosímil "desde arriba".

+ "Tapazos" de Quiñónez "nos van a hacer perder", asegura Jamileth Bonilla.

+Verborrea crea conflicto innecesario con Bolaños, pero Alemán sólo autoriza hablar a jefe de Bancada PLC.

+Mineras canadienses acechan al San Juan. (Pág. 5 A)

+Habría chorros de cianuro a dos kilómetros del río.

+Las empresas internacionales que explotan oro insisten en hacer minería a cielo abierto en la cuenca del río San Juan, confirmó el director ejecutivo del organismo ambientalista Fundación Amigos del Río (Fundar), licenciando Fabio Buitrago.

+Marena al fin decide demandar a la Texaco. (Pág. 14 A)

+Petrolera atrasa investigaciones y cumplimientos.

+Contaminación sigue activa en Unidad de Propósitos.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (EDICIÓN NOCTURNA)

CDNN 23

Programa: **Polémica Informativa**

Presentador: Santiago Meneses / Rhina Cardenal

Invitado: Ing. Víctor Guerrero (Diputado del PLC)

Tema: Funciones de la Comisión de Infraestructura, Transporte y Energía de la Asamblea Nac.

+Guerrero adelantó que ya están en la parte final para dictaminar la Ley de Superintendencia de Servicios Públicos, en la cual se establecerá que los funcionarios que dirigirán cada una de las instituciones que estarán bajo esta dependencia, deben ser seleccionados de acuerdo a sus capacidades.

+Indicó que con esta superintendencia se pretende crear una oficina en cada departamento para que el usuario pueda hacer sus reclamos, sin tener que ir a Managua y sin tener que esperar muchos meses para que resuelvan sus reclamos.

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:51

PAG - 5 -

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Dr. Róger Guevara M. (Analista político internacional) / Edwing Treminio (Coordinador de la Secretaría de la Juventud) / Francisco Quant (Movimiento Cultural Víctor Jara)

Tema: Terrorismo / Plan de Acción de la Policía Nac. Para el desarrollo integral de la juventud nic.)

+Guevara apuntó que el terrorismo, cada vez más creciente en la sociedad mundial, ha desterrado a América Latina de las prioridades de la política exterior norteamericana.

+Treminio explicó que el Plan de Acción para el Desarrollo de la Juventud contiene acciones que se implementarán en políticas nacionales, como el Plan Nacional de Desarrollo, para dar respuesta a los principales problemas que tiene la juventud.

Canal 100% Noticias

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Miguel Mora

Invitado: Dr. Leandro Marín Abaunza (Procurador Específico Electoral)

Tema: Elecciones Municipales (Repris 07-09-04)

Canal 12

Programa: **Voto 2004**

Presentador: Danilo Lacayo

Invitado: Alexis Argüello (Candidato a vicealcalde de Managua por el FSLN)

Tema: Elecciones Municipales

+Argüello se dedicó a alabar a Daniel Ortega. Aseguró que el FSLN ha cambiado y dijo que hay que darle una oportunidad para demostrar que el proyecto de nación del FSLN es lo mejor para Nicaragua.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Gloria Larios y Romel Chavarría (Fórmula para la Alcaldía de Masaya por el PLC)

Tema: Elecciones Municipales

+Una vez más, Mora atacó al candidato a la Alcaldía de Managua por el APRE, Alejandro Fiallos. Mora leyó una carta que enviara el Dr. Guillermo Arguello Poessy a Alejandro Fiallos. En la carta Poessy justifica la libre que recibió su hija Bertha Arguello y retó a Fiallos a demostrar la legalidad de la libre concedida a su esposa, Ivonne Lacayo.

+Presentó documentos que tiene la contraloría donde aparecen pagos a talleres supuestamente inexistentes. Estos pagos los hizo INIFOM en Diciembre del 2003. el monto es arriba de los cien mil córdobas.

+Entre las promesas electorales de Larios-Chavarría está la construcción de la terminal de buses y los servicios básicos para todos los Masayas.

Canal 10

Programa: **Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:51

PAG - 6 -

Invitada: Lic. Marielos Mendoza (Directora de Defensoría Pública)

Tema: Defensores públicos

+La Lic. Mendoza manifestó que con el nuevo Código Procesal Penal todo acusado tiene derecho a la defensa y que si no cuenta con recursos, la Defensoría Pública le provee de este beneficio sin costo alguno, porque de lo contrario estaría en desventaja frente a la Fiscalía.

+Explicó cuál es el procedimiento para contar con al Defensa Pública. Recordó que antes la defensoría pública estaba en manos de estudiantes de Derecho, lo cual no le garantizaba un proceso equilibrado, frente a la experiencia del abogado acusador y aseguró que actualmente han nombrado a 48 abogados graduados para ejercer como defensores públicos en los diferentes juzgados del país.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (EDICIÓN NOCTURNA)

Radio 15 de Septiembre

Programa: **La verdad aunque duela**

Directora: Nubia Duarte

Invitado: Danilo Lara (Vocero del PLC)

Tema: Promoción del Manual del Activista Liberal

+Duarte comentó que, en su momento, Eduardo Montealegre asistirá a su programa para explicar sobre muchas especulaciones.

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Director: Sergio Miranda

Invitados: Mario Dávila (Srio. Gral. Sindicato INATEC) / Reinaldo González (Dir. Técnico del INATEC)

Tema: Proyecto de Ley de reforma de Ley Orgánica Creadora del INATEC

+Miranda comentó que el miércoles (08 de sept.) se realizó una reunión en la Casona y que participaron: El Sr. Carlos García, la embajadora de EE.UU. Barbara More, un agente de la CIA, María Fernanda de Alemán, María Dolores Alemán y Enrique Quiñónez. Según Miranda, en este encuentro los gringos le pidieron a Quiñónez que los respaldaran aprobando las leyes que introduciría el Presidente Enrique Bolaños, también le pidieron que no introdujeran la ley que elimina el “escaño regalado” y que no aprueben leyes que le quite poderes al Presidente.

+Relató que, ante esas peticiones, Quiñónez se enojó y les dijo que eso era intervencionismo. Agregó que inmediatamente lo amenazaron con quitarle la visa gringa, a lo que Quiñónez respondió que no le importaba.

+Miranda dijo que Arnoldo Alemán debería cambiar a toda el CEN y a la jefatura del PLC, “porque está minada de la influencia gringa”. También expresó que no se explicaba cómo Eduardo Montealegre estaba apoyando a Pedro Joaquín Chamorro.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (EDICIÓN NOCTURNA)

+Un juez federal de Nueva York aprobó este jueves un plan para reorganizar la deuda de la empresa



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:51

PAG - 7 -

- energética ENRON que le permitiría a la compañía salir de la bancarrota. **(CNN español, Canal 36)**
- +El Presidente Enrique Bolaños inauguró el encuentro de inversionistas Nicaragua 2004-“Turismo, el futuro de nuestros países”. Esta actividad fue organizada por INTUR, PRONICARAGUA y el INCAE. En otra actividad, el Mandatario se reunió con dirigentes del organismo “Cruzada Ciudadana” con el objetivo de reactivar este movimiento para incentivar el voto en las elecciones municipales. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**
- +El Presidente Enrique Bolaños aceptó que es posible que se reúna con Daniel Ortega luego de su regreso de las Naciones Unidas. Según el Presidente, la agenda estará abierta a los intereses de los participantes, aunque no dejó claro si se tratará el tema de Arnoldo Alemán. Bolaños cuestionó la extensa estadía de Alemán en el Hospital Militar. **(TV. Noticias, Canal 2 / Noticias 12, Canal 12)**
- +El INTA y el FISE unirán esfuerzos en los municipios donde tengan programas en común, esto gracias a una cooperación interinstitucional con el fin de desarrollar la competitividad y potencialidad que tienen los productores del país. **(Telediario 10, Canal 10 / Noticieros CDNN, Canal 23)**
- +Magistrados de la Corte Suprema de Justicia se reunieron con representantes de AMCHAM, quienes expresaron a los Magistrados la preocupación que tienen ellos y los inversionistas con respecto a algunos fallos del Poder Judicial. Aseguraron que éstos ponen en riesgo la inversión ya que los inversionistas se sienten temerosos de invertir en el país. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +El Poder Judicial demanda más presupuesto para el año 2005. El Magistrado Marvin Aguilar expresó que con lo que les otorga el MHCP cubren únicamente el 45% de sus gastos. Aguilar aseguró que este próximo 24 de Diciembre con Presupuesto o sin el la 2da. etapa del Código Procesal Penal se echará a andar. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**
- +El Procurador Guillermo Arguello Poessy retó, nuevamente, a Alejandro Fiallos a decirle a sus electores cuándo, cómo y por qué se le dio la exoneración de su vehículo Mercedes Benz. Arguello instó a Fiallos a acercarse a la aduana para que pague dicha exoneración. **(Noticias 12, Canal 12)**
- +Hoy (viernes) se refirió al convenio en el Libro Blanco o Libro de la Defensa. El Jefe del Ejército, General Javier Carrión, expresó que hay que introducir a esta discusión todos los ambientes que tienen que ver con la defensa y en eso están los Poderes, el Asamblea Nacional y una serie de instituciones del Estado, Organismos gremiales y de productores. **(Noticias 12, Canal 12 / Noticieros CDNN, Canal 23)**
- +AMUNIC y el Banco Mundial promueven seminarios para sensibilizar a los Gobiernos municipales con el fin de simpatizar los trámites en los municipios. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**
- +El candidato a alcalde de Managua por el APRE, Alejandro Fiallos, señaló que su plan es realista y no trata de engañar a la población porque el pueblo está cansado de tanta corrupción. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +El candidato a alcalde de Managua por el PLI, Edén Pastora, dijo que su plan es recuperar la confianza de los países extranjeros para que ayuden a Managua. **(TV. Noticias, Canal 2)**
- +El candidato a alcalde de Managua por el APRE, Alejandro Fiallos, dijo desconocer la carta que le enviara el Dr. Guillermo Argüello Poessy, donde le llama cretino. Fiallos dijo que no quiere tener ninguna relación con Argüello Poessy, porque no se va a distraer de su objetivo que es ganar las elecciones. **(Noticias 12, Canal 12)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 01:51

PAG - 8 -

+Dionisio Marengo, Candidato a Alcalde de Managua por el FSLN, visitó el Colegio Experimental México para escuchar las inquietudes de los estudiantes las inquietudes de los estudiantes y las necesidades del centro. También recorrió barrios del Distrito IV y aseguró que está haciendo todo lo contrario de los otros candidatos, “están regalando bolsas vacías a la gente, eso da vergüenza, Nicho las llenará con trabajos, con oportunidades”. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Pedro Joaquín Chamorro, Candidato a Alcalde de Managua por el PLC, recorrió los barrios Unión Soviética, Julio Buitrago y los alrededores de las delicias del Bolga. Chamorro expresó que ésta es la forma de propagar su plan de gobierno. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

+Candidato a Alcalde de Managua por el APRE, Alejandro Fiallos, aseguró que ha hablado con Edén Pastora y éste le expresó que se unirá al APRE si en las próximas encuestas no se reflejas mayor intención de votos para él (Pastora). Fiallos retó nuevamente a Pedro Joaquín Chamorro a un debate público. Agregó que “a Chamorro ya se lo negociaron para que gane Nicho... le están haciendo de sastres la cúpula de su propio partido”. **(Noticieros CDNN, Canal 23)**

PARTICIPACIÓN DE REPRESENTANTES DEL GOBIERNO EN PROGRAMAS DE OPINIÓN

Funcionario	Tema	Programa	Medio
Edwing Treminio Coordinador de la Secretaría de la Juventud	Plan de Acción para el Desarrollo de la Juventud Nicaragüense	Entrevista CDNN	Canal CDNN
Dr. Leandro Marín Abaunza Procurador Especifico Electoral	Elecciones Municipales (Repriss 07-09-04)	Voto 2004	100% Noticias